

## Notre Forum des métiers



Les métiers présentés au forum : Militaire de la Marine Nationale.



Agent de la Police Nationale.

**Le vendredi 1er mars 2024, les élèves des classes de troisième ont eu l'opportunité de rencontrer différents professionnels au collège Élie Wiesel du Chaudron à l'occasion d'un forum des métiers.**

Ce forum a été organisé par Mme Bovalo, Mme Cerneaux et les professeurs des classes de 3eme, Mmes Grondin Karine, Bègue, Piras, Payet Rajaonah, M. Zagivian. Ce projet a également mobilisé l'équipe de Direction, des collègues volontaires qui ont proposé à des professionnels de venir évoquer leur métier au collège. L'objectif de ce forum : que les élèves réfléchissent sereinement à leur orientation en découvrant des métiers, en rencontrant des professionnels.

Les élèves eux-mêmes ont été au cœur de l'organisation et ont vraiment contribué à la réussite de cet événement. Des élèves de 3eme Prépa Métiers ont joué un rôle d'accueil et d'encadrement des intervenants. Des élèves de 3eme Cordées de la réussite ont eu pour tâches de réaliser un reportage de ce forum (filmer, interviewer, écrire des articles).

Les classes de 3eme ont pu découvrir les métiers qui les intéressaient dans des domaines très divers : coiffeur, responsable réseaux mobiles (entreprise Axians), militaire de la Marine nationale, agent de la police nationale, infirmière, kinésithérapeute, manageuse à la CAF, moniteur d'auto-école, pompiste, représentantes de l'entreprise Caillé, animatrice en langues étrangères, responsable de projets. Ce forum a plu autant aux élèves qu'aux professionnels !

**(Mme CERNEAUX)**

### Interview des intervenants

Quinze intervenants ont répondu présents à ce forum des métiers. Malheureusement l'architecte, l'électricien n'ont pas pu venir mais nous remercions tous ceux qui se

sont déplacés pour offrir aux élèves de 3ème une matinée qu'ils n'oublieront jamais. Nous avons pu interviewer que deux intervenants car le temps nous a manqué.

Marie Galbourdin était militaire dans la Marine nationale et comptable. Elle est amie avec une professeure du collège avec qui elle fait de la gymnastique et celle-ci lui a proposé de venir présenter son métier. À son arrivée, elle était plutôt posée et ne stressait pas plus que cela. Elle a évoqué les différents métiers que l'on peut faire dans l'armée ; on peut monter de grade au fur et à mesure en travaillant dur.

Mohamed Aboudou est pompiste. C'est le parent d'une élève de Cordée. À son arrivée, il était assez stressé mais garde le sourire, c'était une première pour lui. Nous avons eu beaucoup de retours positifs depuis son intervention, il a su capter l'attention des élèves mais aussi des professeurs (Oui madame Bovalo on parle de vous !). À la fin de son intervention il était confiant et très fier de lui.

**MOHAMED Mariama** (Oui c'est mon père).



Pompiste passionné par son métier.

## Notre Forum des métiers



### Des métiers marquants : militaire de la Marine Nationale, kinésithérapeute, infirmière

Pendant deux heures, quinze intervenants sont venus se présenter aux élèves de 3ème leurs métiers. Le principal but du forum des métiers est découvrir différents métiers, poser des questions par rapport aux métiers présentés, les inconvénients, les points positifs, pourquoi avoir voulu exercer ce métier etc... Alors j'ai été une des personnes qui faisait partie du staff (accueil et interview des intervenants). Donc j'ai préparé diverses choses avant que les interventions commencent. L'ambiance était très agréable, tous les intervenants avaient l'air enthousiastes de présenter leur métier et encore plus lorsque qu'ils ont découvert qu'ils avaient un beau pot d'accueil.

Durant ce forum il y a un métier qui m'a marqué plus que les autres, qui est celui exercé dans la marine nationale. Je savais en gros ce que c'est la Marine mais grâce à l'intervenante j'en ai découvert beaucoup plus. J'ai appris qu'il n'y avait pas uniquement un seul métier dans la Marine et qu'on ne fait pas forcément des grandes études. Tant que vous avez la volonté de travailler dur pour monter en grade (bon bien sûr, au minimum il faut avoir le bac ou un diplôme spécifique). Ce que j'ai aimé aussi, c'était le fait que c'était une femme qui est venue nous présenter son métier.



Kinésithérapeute malvoyant, représentantes de l'entreprise automobile Caillé.

J'ai également un souvenir particulier concernant le malvoyant qui est venu nous présenter son métier de Kinésithérapeute. Ce qui nous a permis d'en savoir plus : comment il a fait pour apprendre son métier alors qu'il a un handicap. Il nous a dit qu'il était son propre patron (c'est une profession libérale) et comment cela fonctionne dans son métier.

En tout cas ce forum a été très bénéfique, certains sont sortis de ces interventions marqués par le discours des intervenants. C'était aussi un réel plaisir d'avoir pu faire partie du staff de ce forum et aussi que beaucoup d'élèves se sont mis en chemise cravate pour les garçons ou en tenue bien habillée pour les filles pour accueillir les intervenants (je faisais partie des gens qui était bien sapés 😊).

(Sadja 305)



Moniteur d'auto-école et infirmière.

Nous avons eu droit à une présentation de chaque métier comme celui de kinésithérapeute. Nous avons reçu plein d'informations sur ce métier, comme le fait que l'on peut être atteint d'un handicap physique et travailler correctement. L'intervenant nous a parlé des études, du salaire, le fait de travailler en libéral ou travailler au sein d'une entreprise ou même dans les hôpitaux.

Des intervenantes de l'agence automobile Caillé sur l'île (agence familiale) nous ont présenté les différentes filières études et tout ce qui va avec l'automobile ; c'était assez « bof » et avec un très long diaporama qui nous a même pris la quasi-totalité de notre pause.

L'infirmière était très drôle et agréable c'était un moment de partage et de joie on a eu droit également à d'anecdotes comme la fois où l'infirmière s'occupait d'une mamie. Celle-ci a mis un coup de coude dans la nuque de l'infirmière parce que la mamie a cru que l'infirmière était une étrangère qui lui voulait du mal. Mais l'infirmière voulait juste donner la douche à la vieille dame qui est partie en courant toute nue dans son jardin. Mais c'est normal car elle est atteinte d'Alzheimer.

(Imane 304) - Collaboration de Mme BOVALO

## Notre Forum des métiers



Au premier plan coiffeur, au centre manageuse à la CAF, à droite responsable de projets.



Les intervenantes de l'entreprise d'automobiles Caillé ont présenté un long diaporama sur les différents services et métiers de l'automobile, ce qui n'a pas toujours intéressé les élèves.



Le kinésithérapeute malvoyant explique comment exercer son métier malgré son handicap.



Animatrice en langues étrangères dans une structure d'accueil et de loisirs.



Yohan a accueilli les intervenants en leur lisant un poème qu'il a inventé lui-même. Félicitations Yohan ! Des élèves de 3eme Cordées de la réussite ont eu pour tâche de les filmer, interviewer, rédiger des articles.



Le discours sur son professionnalisme et la personnalité du pompiste ont captivé les élèves.



La classe 303 prépa métiers a eu un rôle d'accueil et d'encadrement des intervenants à ce forum des métiers.



## Valorisation de la Journée Internationale des Droits de la Femme Réseau Elie Wiesel du Chaudron

**Le vendredi 1<sup>er</sup> mars 2024, le réseau Elie Wiesel du Chaudron a anticipé la célébration de la Journée Internationale des Droits de la Femme, prévue habituellement le 8 mars. Cette journée restera gravée dans les mémoires de tous les participants. Les écoles élémentaire Michel Debré et primaire Jean-Baptiste Bossard ont été étroitement impliquées avec le collège Elie Wiesel du Chaudron dans cet événement d'envergure. L'objectif principal était de permettre à tous les élèves, du CM1 à la 4<sup>ème</sup>, de rencontrer des femmes issues de divers corps de métier, soulignant ainsi l'égalité entre les sexes.**

Madame Christine Damour et Mme Catherine Hoc-Bachelet, les directrices des écoles, Monsieur Thierry Lallemand, inspecteur de la circonscription de Saint-Denis 2, et Madame Marie-Pierre Gazar, principale du collège, ont apporté un soutien essentiel à l'équipe à l'origine du projet intitulé « *A la découverte de femmes inspirantes* ». Cette équipe, composée de Stéphanie Riffaud et Evelyne Pitreboth (infirmières), Julie Olivier (assistante sociale), Raïssa Léon et Victoria Fontaine (stagiaires CPE), ainsi qu'Odile Dijoux (coordonnatrice de réseau), a œuvré avec dévouement pour la réussite de cette journée.



Voici l'équipe à l'origine du projet « *A la découverte de femmes inspirantes* » : de gauche à droite, Raïssa Léon (stagiaire CPE), Odile Dijoux (coordonnatrice de réseau), Evelyne Pitreboth et Stéphanie Riffaud (infirmières), Julie Olivier (assistante sociale) et Victoria Fontaine (stagiaire CPE).



Près d'une vingtaine de femmes inspirantes ont répondu présentes pour partager leurs expériences et parcours professionnels avec les élèves, offrant ainsi une diversité de perspectives captivantes.

Parmi ces intervenantes, des politiciennes engagées, des sportives de renom, des artistes talentueuses, une couturière créative, une éducatrice passionnée, une écrivaine inspirante, une chorégraphe, et même un homme sage-femme, ont captivé l'attention de tous par leur parcours remarquable.



Parmi les intervenantes une couturière créative, une politicienne de renom (Mme Orphé), une présentatrice de télé Victoria Asli-Corré...



Les élèves ont eu l'opportunité de participer à des ateliers adaptés à leur niveau, où chaque intervenant a partagé son expérience et répondu aux questions des élèves, suscitant ainsi l'enthousiasme et la curiosité de chacun.

## Valorisation de la Journée Internationale des Droits de la Femme

### Réseau Elie Wiesel du Chaudron



L'école de Bossard a choisi de célébrer la Femme l'après-midi.

Par ailleurs, l'ensemble de la communauté éducative a pu être sensibilisée à l'égalité entre les filles et les garçons ainsi qu'entre les hommes et les femmes. Sur ce thème crucial, le réseau a bénéficié de trois expositions et de la diffusion de films grâce à un partenariat entre le réseau, les acteurs du monde économique, social, éducatif et associatif :

Exposition « *L'égalité des genres* » proposée par la MGEN, Exposition « *Histoire Sport et Citoyenneté des Jeux Olympiques* » de la CASDEN,

Exposition « *L'égalité des chances entre filles et garçons* » de CANOPE,

Et le film « *Dilili à Paris* », de Chancelgal.



La matinée s'est clôturée en musique avec un flashmob.

La matinée s'est clôturée en musique avec un flashmob entraînant des élèves de 4<sup>ème</sup> suivi du chant « Et bam ! Et bam » de Mentissa, interprété par les élèves de 5<sup>ème</sup>. L'école de Bossard a choisi de célébrer la Femme l'après-midi. Les intervenants y ont été accueillis sur un slam, « *Mesdames* » de Grand Corps Malade, clamé par les élèves de CM1 26 de Madame Soobratty.

Odile DIJOUX (texte et photos)  
Coordonnatrice de réseau